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TRAÉ ALFAJORES 

EPISODIO 48: Soda 

Hola, ¿qué tal? ¿Cómo están? Buen día, buenas tardes, buenas noches, mi nombre es 

Matías, y esto es “Traé alfajores”, el podcast de ventureoutspanish.com, un podcast sobre 

español rioplatense y con español rioplatense. 

Mi idea acá es aportar a los estudiantes que tengan un interés particular en este dialecto 

del español, y ofrecerles una referencia auténtica de cómo hablamos, y cómo usamos el 

español en esta región de Argentina. 

Episodio 48 de “Trae alfajores”. En este episodio el tema que vamos a tratar es la soda.  

La vieja y querida soda argentina. 

Hacia adentro, quiero decir, para nosotros, para los argentinos, la soda parece una cosita 

más, bastante normal, si mirás un poquito más de atención te das cuenta que merece 

mucha más atención de la que recibe. 

Prueba de esto es la palabra en sí. Seguramente a muchos de ustedes cuando escuchan la 

palabra soda les viene la imagen de lo que nosotros llamamos una gaseosa. 

Una gaseosa, como su nombre lo dice, es una bebida con gas, pero además es una bebida 

saborizada. Azucarada normalmente, también. La Coca, la Sprite, la Pepsi, la Fanta son 

todas gaseosas. 

Entonces si eso no es soda, ¿qué es la soda para nosotros?  

La soda es agua gasificada, pero gasificada en serio. Seriamente gasificada. Ningún fanático 

o fanática de la soda permitiría que digas que la soda es lo mismo que el agua con gas, por 

ejemplo. 

Y en la soda, el factor clave es la burbuja. La burbuja, para ellos, es como una partícula de 

Dios. Tiene que ser una burbuja grande, casi agresiva, omnipresente. Cuando tomás un 

trago, te llena la boca y después baja efervescente por tu garganta. En el agua con gas, la 

burbuja no tiene esa personalidad, es mucho más light, mucho más tranqui. 

Y parte de lo que les comenté del mundo de la soda es que despierta fanatismos muy 

fuertes.  

Hace poco vi una entrevista a un somelier de sodas que hacía un análisis muy detallado de 

qué cualidades de la soda perfecta. Pueden buscarlo en Instagram se llama “el sodelier”, y 

es la representación de muchos argentinos y muchas argentinas que aprecian la soda en 

estos detalles, o en lo que parecerían detalles. 

Las estadísticas dicen que en Argentina consumimos más de dos mil millones de litros de 

soda anuales, lo que puede darles una dimensión del mercado de la soda. 

Y otro elemento clave en el mundo de la soda es el sifón. 

Hoy podés comprar la soda en envases descartables de plástico de 2 litros, pero con pico 

de sifón. 

Los fundamentalistas de la soda dicen que la soda más premium, la mejor, es la de envase 

de vidrio, pero es la más difícil de conseguir. 
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Lo típico es un envase de plástico duro, retornable. 

Y, bueno, justamente, lo curioso del consumo de soda en Argentina no es el número que 

impresiona un poco, sino todo el ritual que tiene que ver con comprar soda. 

En un lugar muy importante dentro de esto está el sodero. El sodero es una persona que 

reparte soda a domicilio.  

Tiene un camión y un recorrido determinado en un barrio, en una zona, y una vez por 

semana entrega sodas a sus clientes. 

El sodero se transforma así en un personaje con el que tratás todas las semanas y que al 

cabo de un tiempo empezás a sentir más cercano porque siempre en el intercambio de 

sifones cruzás alguna charlita sobre el frío, el calor, el precio de las cosas, fútbol…lo que sea. 

Este camión que maneja el sodero tiene la parte de atrás llenas de cajones donde entran 6 

sodas, entonces cuando pasa por tu casa se lleva los envases vacíos y te deja los envases 

llenos. 

Hoy en día los soderos también venden agua embotellada. Hagan una búsqueda en Google 

con “camión soda” y van a ver, van a tener una imagen de cómo son estos camiones de los 

soderos. 

En Argentina, también para la cerveza, tenemos envases retornables, pero nadie pasa por 

tu casa para dejarte nuevos envases de cervezas. Tenés que ir al supermercado a hacerlo 

vos. En cambio, la soda es reparto a domicilio. 

Volvamos al sifón, que les mencioné anteriormente porque es un dispositivo muy 

interesante. Aunque muchos creen que es un invento argentino, parece que viene de 

Francia. De hecho, viene de Francia, y tiene muchos años. Una vez en una clase un alumno 

francés me dijo, “Ah sí, nosotros también tenemos sifones”, pero lo ven como algo de antes, 

de otra época. En cambio, en Argentina es súper actual. 

Y esto de que el sifón es un guerrero de mil batallas y que antes de decir “este sifón no va 

más”, se rellenó miles de veces tiene ese valor de reutilizarse. 

Cuando era chico había un sifón metálico muy famoso, el sifón Drago, que todavía en 

algunas casas sigue dando vueltas. Y este sifón se gasificaba con unos cartuchos que 

comprabas en la ferretería o en el almacén del barrio. 

Les voy a dejar un video en la descripción para que puedan ver cómo es este sifón 

emblemático.  

Hoy hay sistemas de gasificación hogareños modernos que te permiten preparar soda en 

tu casa, pero el resultado no llega a lo que uno esperaría, o a lo que un tomador de soda 

exigente esperaría. 

Hablando de soda, tenemos una frase muy conocida que es “Tomátelo con soda”, que 

quiere decir tomátelo con calma, tomátelo tranqui. 

En este último tiemo, la soda tiene también mucha presencia como consecuencia de un 

auge de vermuts y vermuterías en Buenos Aires. La soda es un ingrediente indispensable 

de los vermú.  
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Y en el caso de Buenos Aires, por lo menos, hace unos 10 años empezaron las cervecerías y 

después, atrás de las cervecerías, llegaron espacios más onderos, más cool, para ofrecer 

alternativas a quienes quieren salir a tomar algo. 

Antes de terminar, quiero agregar una última cosa. Cuando pienso en soda es en Soda 

Stereo, una de las bandas más importantes del rock argentino. En el próximo episodio 

vamos a hablar del rock nacional, así que volveremos sobre esto. 

Bueno, como ven, la soda da para mucho. Lo sospechaba antes de grabar y lo confirmo 

ahora. 

Espero que les haya gustado aprender estas cosas sobre la soda. 

Van a encontrar la transcripción de este episodio en ventureoutspanish.com/podcast. 

Les agradezco por llegar al final de este episodio. Si pueden apoyar el podcast con una 

donación desde Buymeacoffee se los súper recontra hiper agradezco. 

Y como siempre, si quieren activar sus superpoderes rioplatenses, reserven una clase de 

prueba gratuita conmigo y conozcámonos. 

Les dejo un abrazo, y hasta la próxima. 

Gracias. 

 


